



# Sin conocer aún la iniciativa legal, expertos insisten en sus críticas

---

**NÉSTOR JIMÉNEZ**

---

Académicos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente y del Centro de Investigación y Docencia Económicas llamaron a garantizar el derecho al pluralismo político en la eventual propuesta de reforma electoral, como elemento esencial para asegurar la democracia. Aunque reconocieron que aún no se ha presentado dicha iniciativa, ofrecieron un primer análisis del tema, en el que alertaron sobre riesgos ante posibles cambios en esta materia.

En la primera jornada del Seminario sobre la reforma electoral, organizado por el Instituto de Investigaciones Jurídicas (IIJ) de la UNAM, el ex consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE) Lorenzo Córdova sostuvo que “la democracia es pluralista o

no es democrática” y aseguró que gracias a los espacios de representación proporcional se ha logrado garantizar esa diversidad.

Sin que se haya presentado aún la iniciativa legislativa, aseveró que “sabemos qué es lo que pretenden” luego de la presentación del “*plan A, plan B y plan C*”, y agregó que las propuestas que se han barajado hasta el momento “evidencian un desprecio por el pluralismo político”.

Durante el foro también participó

el ex consejero electoral Ciro Murayama, quien indicó que existe una distorsión que ha ido en aumento, en la que Morena y los partidos aliados a la llamada 4T han tenido una sobrerepresentación, en perjuicio de la oposición que, afirmó, está subrepresentada en el Congreso.

Guadalupe Salmorán, del IIJ de la UNAM, señaló que se debe analizar qué hacer para no reproducir las distorsiones que han sido legitimadas mediante resoluciones judiciales.